

APPEL A PARTICIPATION Opération Basket-école Année scolaire 2022-2023 CYCLES 2 et 3



Le présent appel à participation s'adresse aux enseignant-e-s des cycles 2 et 3.

Il s'inscrit dans le cadre d'une opération nationale initiée conjointement par la Fédération Française de Basket-Ball et l'USEP, en partenariat avec l'Éducation nationale.

Le collectif départemental, sous le pilotage de Mme Lambin, inspectrice de l'Éducation nationale, chargée de la mission EPS dans le premier degré, est constitué de l'équipe EPS, de l'USEP, du Comité Départemental Olympique et Sportif et du comité départemental de Basket-Ball.

Ce collectif crée une communauté territoriale de projets avec des acteurs issus des clubs locaux de Basket-Ball.

La coordination de ce projet est assurée par les conseillers pédagogiques départementaux en EPS :
Mme JOZEAU et M MOREAU - cpdeps79@ac-poitiers.fr

Le contexte de ce projet

L'opération basket-école (OBE) est destinée à favoriser l'émergence et la mise en œuvre de projets sportifs prenant appui sur le Basket-ball. Il s'agit, à travers la pratique de cette activité support, de former un citoyen lucide, autonome, physiquement et socialement éduqué, dans le souci du vivre-ensemble.

Ce projet pédagogique interdisciplinaire s'inscrit pleinement dans le parcours citoyen. Au croisement de différents enseignements, les compétences travaillées permettent de favoriser le développement corporel, psychologique et social de l'élève. Les différents enseignements contribuent à l'éducation à la responsabilité et à l'engagement des élèves, visant ainsi le respect de l'autre, l'entraide, la solidarité et l'autonomie, fondement de la citoyenneté.

Projet dans lequel les partenaires s'engagent également. En effet, les clubs sportifs locaux sont partie prenante dans la mise en œuvre de celui-ci, par leur participation et la co-intervention en EPS avec l'enseignant-e.

Il est à noter qu'une dotation de matériel pédagogique et sportif est remise aux écoles engagées.

Les ressources

L'accompagnement des enseignant·e·s :

- par l'équipe EPS

Les CPC & CPD : pour la mise en œuvre des séances en EPS, ou tout autre domaine en fonction des besoins

L'USEP : pour l'organisation des rencontres sportives et associatives

- par les intervenants extérieurs (comité et club)

⇒ Mise à disposition d'un intervenant spécialiste de la discipline par le club local de Basket-Ball pour l'enseignement de l'EPS (sur une partie du module d'apprentissage)

L'espace pédagogique

⇒ [Guide « présentation de l'opération »](#)

⇒ [site basket-école](#)

- Inscription en ligne
- Ressources pédagogiques conçues conjointement par la FFBB, l'USEP et l'Éducation nationale (module d'apprentissage avec fiches de séances et vidéos illustratives pour les cycles 2/3)

Le calendrier

27 juin 2022 : Préinscription auprès des CPD EPS

Octobre 2022 : Inscription définitive sur le site [basket-école](#).

Novembre 2022 : Réunion avec les enseignant·e·s inscrit·e·s ayant répondu à l'appel à participation

Décembre à mai 2023 : Volet sportif (séances EPS) avec suivi et accompagnement en fonction des besoins

Mars à juin 2023 : Organisation possible d'une rencontre sportive associative pour finaliser le projet (dates et lieux définis en fonction des inscriptions)

A quoi s'engage les enseignant·e·s

L'inscription à ce projet engage les enseignant·e·s à :

- ⇒ Participer à la réunion proposée
- ⇒ Participer aux différentes étapes du projet
- ⇒ Respecter le calendrier défini par les organisateurs

Inscriptions

Merci de bien vouloir remplir le formulaire en ligne, **avant le 27 juin 2022** pour y accéder, [cliquez sur ce lien](#)

Contact : cpdeps79@ac-poitiers.fr